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令和５(2023)年みよし市教育委員会 第９回定例会 会議録 

日 時 

 

場 所 

 

出 席 委 員 

 

 

 

説明のため出

席した職員 

 

 

書 記 

 

傍 聴 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 １ 

【開会宣言】 

 

日 程 ２ 

【教育長報

告】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 ３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

令和５(2023)年９月１５日（金）午前１０時開議 

 

市役所６階６０１．６０２会議室 

 

教育長：増 岡 潤一郎   教育長職務代理者：鈴 木 千 郷 

委  員：近 藤 憲 司   委 員：加 藤 知 子 

委 員：清 水 素 子 

 

教育部長：冨田泰隆、教育部参事：新美貴宏、教育部次長兼学校教育課長： 

木戸貴秀、教育部副参事兼学校教育課主幹：鈴木克弥、、スポーツ課長：林 

幸男、歴史民俗資料館長：橋本慎一郎 

 

学校教育課主任主査：磯谷義浩、学校教育課主査：溝口 洋 

 

なし 

 

 教育委員会会議の開会及び閉会につきましては、みよし市教育委員会会

議規則第８条の規定により、教育長が宣言することとなっております。 

また、会議録の作成につきまして、みよし市教育委員会会議規則第１６

条第１項の規定に基づき、学校教育課磯谷主任主査と溝口主査にお願いし

ます。 

 

 本日の定例会への傍聴の申出はありませんでした。 

 

 日程１、令和５年みよし市教育委員会第９回定例会を開会します。 

（午前１０時） 

 

日程２、教育長報告。 

お配りしました報告書のとおりです。 

学校の休業中には市内で祭りその他さまざまなイベントがコロナ禍以前

と同じように開催され参加してまいりました。 

裏面になりますが９月に入って９日土曜日に市ＰＴＡ連絡協議会から要

望をいただいています。さらには９月１０日にみよし市郷土芸能伝承活動

発表会を開催しましたが、昨年よりたくさんの方が来場されたいへん盛況

でした。 

最後に９月１９日に第 19 回アジア競技大会出場選手ボクシング女子６

６キロ級の鬼頭茉衣さんの表敬訪問を受けました。本市に関わりのある選

手で、決勝進出でパリ五輪の出場権がもらえるということで来週から大会

が始まるので応援していこうと思います。以上です。 

 

 日程３、前回会議録の承認 
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【前回会議

録の承認】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 ４ 

【 議 事 】 

 

承認第８号

（臨時代理

の承認につ

いて 教育

予算、その他

議会の議決

を経るべき

議案に関す

る意見の申

出について） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育部次長 

 

教 育 長 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

教 育 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 前回会議録について、要点説明をお願いします。 

 

【前回（第８回定例会）会議録の要点説明】 

 

会議録につきまして、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

 【質疑・意見なし】 

 

 質疑ありませんので、ただいまの会議録につきまして、みよし市教育委

員会会議規則第１６条第１項の規定に基づき、承認することに賛成の委員

は、挙手をお願いします。 

 

【挙手全員】 

 

 挙手全員です。よって、会議録は承認されました。 

 

 日程４、議事に入ります。 

 

 

承認第８号の説明をお願いします。 

 

資料１ページをお願いします。承認第８号 臨時代理の承認について説

明いたします。 

教育予算、その他議会の議決を経るべき議案に関する意見の申出につい

て、教育長に対する事務委任規則第３条により別紙のとおり臨時代理しま

したので、同規則第４条により報告し、承認を求めるものです。 

資料２ページ臨時代理書をお願いします。地方教育行政の組織及び運営

に関する法律第２９条の規定により、市長から令和５年度みよし市一般会

計９月補正予算（教育費）について意見を求められたため、同意すること

について、緊急を要し、かつ、教育委員会の会議を招集する時間的余裕が

なかったので、教育長に対する事務委任規則第３条の規定により、令和５

年９月１日に臨時に代理しました。 

資料３ページ令和５年度９月補正予算（教育費関係）事業概要をお願い

します。款１０教育費、項１教育総務費、目１事務局費は、愛知県による

ラーケーションの日の実施にあたり、教職員の負担軽減のため各学校へ校

務支援員を配置するための人件費を計上します。 

項２小学校費、目３学校建設費は、①②は来年度入学予定の児童への対

応で、①は中部小学校の多目的トイレへの簡易ベッドを設置する工事費、

②は北部小学校の北舎階段に手すりを設置する工事費、③は黒笹小学校の

職員室電話機等の機器更新の工事費を計上します。 

項３中学校費、目３学校建設費は、南中学校大規模改修工事に伴う消耗

品・備品の購入費をそれぞれ計上します。 
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教 育 長 

 

清 水 委 員 

 

 

教育部参事 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

清 水 委 員 

 

教育部参事 

 

教 育 長 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

項５社会教育費、目５家庭教育費は、令和６年度から令和８年度までの

３か年の放課後子ども教室運営業務委託の債務負担行為を設定するもの

で、８小学校全てで実施していきます。 

目７歴史民俗資料館費は、歴史民俗資料館本館の空調機器を更新するた

めの工事設計業務委託費を計上します。 

目９生涯学習推進費は、令和６年度から令和１０年度までの５か年の図

書館窓口等運営業務委託の債務負担行為を設定するものです。 

項７学校給食費、目１給食センター費は、雨漏りとシートシャッターの

修繕費をそれぞれ計上します。 

補正予算合計額は、２千４百３０９千円であります。以上です。 

 

承認第８号について、質疑又はご意見のある委員は挙手をお願いします。 

 

一番上のラーケーションの日の創設・導入にあたり校務支援員を配置と

ありますが、校務支援員とはどのような仕事をしているのですか。 

 

校務支援員は、教諭の補助業務を行っています。プリントの印刷ですと

か教材等の準備のサポートなどを行っていただきます。 

 

ラーケーションの日を教員が取得する補助、児童生徒の申請受付やそれ

に伴う給食カットの連絡事項などが必要になるので、こうした煩雑になる

業務を一括して行うのに、校務支援員の設置について県が市に委託して、

人件費は県が出すということなので、この制度を利用させていただく予定

です。 

 

各学校に１人設置するということですか。 

 

１校につき１人、非常勤職員を設置できると県から話がありました。 

 

他に質疑はありますか。 

 

 【質疑・意見なし】 

 

質疑ありませんので、承認第８号臨時代理の承認について 教育予算、

その他議会の議決を経るべき議案に関する意見の申出について令和５年度

みよし市一般会計９月補正予算（教育費）、原案を可決することに賛成の委

員の挙手を求めます。 

 

【挙手全員】 

 

挙手全員です。よって、承認第８号は原案のとおり可決されました。 
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日 程 ５ 

【協議及び

報告事項】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、日程５、協議及び報告事項に入ります。次第に従って、協

議及び報告をお願いします。 

 最初に１０月教育委員会行事予定及び令和５年度第３回みよし市議会定

例会提出議案一覧について説明をお願いします。 

 

令和５年１０月の行事予定は、資料４ページから６ページのとおりです。 

教育委員の皆さまにご案内させていただく行事といたしましては、１０

月１日日曜日の市長杯争奪中学校新人体育大会、２日月曜日の教育委員辞

令交付式及び第２回教育委員会臨時会、８日日曜日のみよしスポーツ祭、

２０日金曜日の教育委員協議会及び第１０回教育委員会定例会、２７日金

曜日の研究発表、３０日月曜日の教育委員歓送迎会であります。 

それぞれご案内いたしますので、よろしくお願いします。 

続いて、資料７ページをお願いします。令和５年第３回みよし市議会定

例会提出議案一覧表となります。提出された議案につきましては、議案第

４２号から第６０号までの１９議案、同意第１９号と第２０号の２案件、

認定第１号から第６号までの６案件、報告第７号と第８号の２案件、計２

９案件であります。 

教育委員会関係については、議案第５５号、先に説明しました令和５年

度みよし市一般会計補正予算（第４号）となります。同意第２０号教育委

員会の教育委員の選任について、この案件は、鈴木千郷教育長職務代理の

任期満了に伴い、新たに岡本智則氏を選任するもので、９月１１日の９月

議会定例会本会議にて全員賛成で同意を得ております。 

認定第 1号令和４年度みよし市一般会計歳入歳出決算認定についてであ

ります。以上です。 

 

ただいまの説明について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

 【質疑なし】 

 

 続きまして学校教育課からの報告事項について説明をお願いします。 

 

 資料９ページ審査承諾をした後援等申請の報告についてをご覧くださ

い。 

 審査承諾をした後援等申請は、過去に後援等の実績のある事業が５件、

新たに後援等の申請があった事業はありませんでした。 

個別の内容を順にご説明させていただきます。 

４９令和５年度第２回スポーツ指導者講習会、申請者はみよし市スポー

ツ協会、開催日は令和５年１０月２１日、会場はみよし市役所研修室、内 

容は、スポーツ指導の向上を目的とした研修会の開催です。 

５０ヒューマンアカデミーロボット教室無料体験会、申請者はヒューマ

ンアカデミー名古屋事務局、開催日は令和５年９月９日から９月３０日、

会場はおかよし交流センター及びサンライブ、内容は小学生を対象とした
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学校教育課 

主 幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ロボットの組み立てを通したプログラミング講座の開催です。 

５１愛知万博メモリアル第１６回愛知県市町村対抗駅伝競走大会、申請

者は愛知駅伝実行委員会、開催日は令和５年１２月２日、会場は愛・地球

博記念公園、内容は県内市町村対抗の駅伝大会です。 

５２国際交流＆イングリッシュキャンプ、申請者は宮城復興支援センタ

ー、開催日及び場所は令和５年１０月１４から１５日は愛知県旭高原自然

の家、令和５年１２月２から３日は岡崎市少年自然の家、内容は小学生を

対象とした国際交流や多文化共生の活動です。 

５３ワクワク自然体験あそび、申請者は日本ボーイスカウト愛知連盟み

よし第１団、開催日は令和５年９月２４日、会場は打越公民館及び周辺、 

内容はゲームを通して自然に親しむイベントの開催です。 

続いて、資料１１ページをお願いします。 

「こども」の表記について、教育委員会でも以前御質問をいただきました

が、こどもの表記について市のこども未来部で見解が出まして、全庁的に

統一した取扱いを行っていきますという内容です。令和４年６月に公布さ

れたこども基本法において、こどもが心身の発達の過程にある者と定義さ

れ、また、すべてのこどもについて、その健やかな成長が図られる権利が

等しく保障されることが基本理念として定められており、一定の年齢で画

すことなくひらがなのこどもの表記がされています。 

 こども基本法の基本理念を踏まえまして、本市でもこちらの通知のとお

り、行政文書において特別な場合を除き、ひらがなのこどもと表記すると

いうことで、９月１日から運用を開始しました。 

  

 （３）令和５年度みよし市子ども議会について、１２ページをご覧くだ

さい。説明の前に、先ほどありましたこどもの表記に基づき、子どもの表

記をひらがなのこどもに変更しますので、ご承知おきください。令和５年

度みよし市子ども議会についてご説明します。 

目的は３点です。一点目は、生徒が子ども議会を通して地方自治の仕組

みを知る機会とするとともに、市政参画意識のかん養を図ることです。 

二点目は、次世代を担うみよしっ子がみよし市子ども議会を通じて、み

よし市の将来について考えたり質問したりすることで、ふるさとみよしを

築く意識の醸成を図ることです。 

三点目は、子どもの視点で見たみよし市の課題及び意見を市が聞き取り、

市政の参考とする機会とすることです。 

開催時期は、令和５年１２月２６日火曜日午前９時から正午までです。

開催場所は、みよし市役所 市議会議場です。 

子ども議員数及び選出方法につきましては、市内４中学校から各校４名

の合計１６名、各校で希望者を募り、選出します。 

子ども議会開催までの日程は５のように計画しています。１０月２８日

と１１月２５日に研修会と議場でのリハーサルを経て、１２月２６日に子

ども議会を開催します。 

質問は、産業、市政運営、環境、福祉、教育、安心安全、まちづくりな
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教 育 長 

 

加 藤 委 員 

 

 

学校教育課 

主 幹 

 

教 育 長 

 

近 藤 委 員 

 

学校教育課 

主 幹 

 

教 育 長 

 

近 藤 委 員 

 

 

 

 

教 育 長 

 

どの分野から、子ども議員が考え、作成します。質問要旨の作成手順や方

法は、事前研修で説明します。研修前に本市の過去の子ども議会や他市町

の子ども議会の質問を参考資料として配布します。 

子ども議会の進め方は７にお示しした内容を計画しています。議長はみ

よし市議会議長が行います。議員番号は原則として三好中、北中、南中、

三好丘中の順に、各校生年月日順とします。議員番号の順に質問を行いま

す。質問及び答弁時間は一人あたり８分程度とします 。質問に対する答弁

は、市長、副市長、教育長、部長または次長が行います。子ども議員は、

再質問は行わないものとしますが、答弁の後、質疑に対する感想、想い、

要望等を述べます。 

子ども議会当日の日程は８にお示しした内容を予定しています。９時か

ら議長による子ども議会開会宣言をしていただき、市長あいさつを行いま

す。続いて子ども議員に一般質問を行います。最後に市長からあいさつを

いただき、子ども議会閉会となります。閉会後は、自席にて参加した感想

を発表、教育長講評、記念撮影、解散という流れになります。 

子ども議会は、広報誌及び市ＨＰなどに掲載し、広く発信する予定です。

以上です。 

 

ただいまの説明について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

子ども議会について、先ほど説明には８分程度と言われたのですが、７

番（３）に質問時間は一人あたり４分程度となっていますが。 

 

質問時間が４分、それに答弁時間を含めて８分程度となります。 

 

 

他に質疑はありますか。 

 

子ども議会はいつから開催されていますか。以前もやられていましたか。 

 

平成２２、２３年頃に開催されましたが、それ以降開催されていません。 

 

 

わたしが中学生の時にも１回開催されました。 

 

こども議会での体験は生涯たいへん大事なこと。中学生が大人になって、

市議会や議員は何をやっているのか基本的なことを知ることになるので、

１８歳になり選挙権も与えられ、選挙も変わってきましたので、他の子ど

もたちにも質問内容や答弁内容をぜひ知れるようにしていただきたい。 

 

当日の様子は映像を流すということに関し、どうですか。 
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学校教育課 

主 幹 

 

教 育 長 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

スポーツ課長 
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現在検討中ですが、録画して、観てもらえるようにする予定です。 

 

 

後はよろしいでしょうか。 

 

【質疑なし】 

 

 続きまして、スポーツ課からの報告事項について、説明をお願いします。 

 

 資料１４ページをご覧ください。２０２４川淵三郎杯争奪第２５回みよ

し市学校対抗サッカー大会の開催についてです。 

１趣旨は、サッカー競技の普及と振興を図り、参加者相互の親睦と交流

の機会を提供する。併せて競技を通じた青少年の健全育成に寄与すること

を目的に開催します。２主催はみよし市みよし市教育委員会、３協力は株

式会社名古屋グランパスエイトと東海学園大学サッカー部です。４期日は、

令和６年２月１７日土曜日、雨天は中止です。５会場は、みよし市旭グラ

ウンド、６参加につきましては小学校全８校から１チームずつ参加、選手

は５年生以下で人数制限はありません。９表彰ですが、これまでは１位か

ら３位までを表彰していましたが、今回からは４位以下全て敢闘賞として

表彰します。１０日程について、開会式は午前８時３０分から午前８時４

０分まで、開会式には教育委員の皆様にもご案内させていただく予定でご

ざいますのでよろしくお願いいたします。 

１５ページは競技要項（案）です。６選手交代のところで昨年度から変

更しています。昨年度は前後半の交代を２人残して６人を交代させていま

したが、今回は交代人数の上限は設けないとしますので、各学校の裁量で

好きなときに交代を可能としました。以上です。 

 

ただいまの説明について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

【質疑なし】 

 

 続きまして、生涯学習推進課からの報告事項について、説明をお願いし

ます。 

 

 １６ページをご覧ください。 

令和５年度サンライブまつり・図書館まつりの開催結果を報告いたします。 

開催日は、８月２７日日曜日で、音楽朗読劇を始めとした図書関連イベン

ト、自分の印鑑を作成する等の生涯学習イベント、社会福祉法人の手作り

クッキーなどの物販を行い、延べ６３４人の方が各種イベントに参加して

いただけました。 

昨年は新型コロナ感染症の感染拡大防止の観点から、イベントの参加人

数を減らしておりましたので、昨年より多くの方に来場していただけまし
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た。以上、説明とさせていただきます。 

  

 ただいまの説明について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

 【質疑なし】 

 

 付け加えますと、リサイクル本の頒布は午前、午後に分けて実施しまし

たが、行列ができて、たいへん盛況でしたので御報告します。 

 

 よろしいでしょうか。 

 

 【質疑なし】 

 

 他に報告事項はありますか。 

なければ、本日の日程の案件は、すべて終了しました。 

 

日程６、令和５年みよし市教育委員会第９回定例会を閉会します。 

（午前１０時３５分） 

 

次回の開催予定の調整をお願いします。 

 

次回は、令和５年１０月２日月曜日午前９時３０分から、市役所６階６

０１・６０２会議室にて、第２回臨時会を開催いたします。 

 

 


